

令和3年6月7日

保護者の皆様

京都市立神川小学校  
校長 伊藤 卓也

## 毛虫による被害について

初夏の候、平素より、保護者の皆様には本校の教育活動にご理解・ご協力をいただき、誠にありがとうございます。

さて、6月3日(木)に学校東側に毛虫が数多く発生していることを確認いたしました。学校の東隣にある、神川神社の樹木に大量の毛虫が発生し、小学校の樹木や敷地内へ入ってきているのではないかと推測しています。児童には、毛虫が発生していることを知らせ、その場所を封鎖し、近寄らないように指導をしているところです。

現在、学校内の樹木については、専門業者により駆除をいたしました。校舎の壁や通路等で発見された毛虫についても細かく調べていただき駆除いたしました。神川神社の樹木については、薬による駆除のお願いをしているとの確認がとれています。

専門業者に確認したところ、数多く発生している毛虫は「チャドクガ」であることが判明しました。チャドクガは、細い無数の毛(毒針毛)があり、誤って触れてしまうと激しい痒みやかぶれに見舞われます。チャドクガに刺された部分の毛を手で取ったり、こすったりすると体のほかの部分に毒針毛を広めてしまうことになります。また、毒針毛のついた服を他の服と一緒に洗濯機で洗うと他の服に毒針毛が拡散してしまう恐れがあります。裏面に対処法の一例を掲載しましたので、服に毛がついたなどの疑いがある場合は、ご家庭で対処いただきますようお願ひいたします。

今回は、直接チャドクガに触っていないくとも、風で毒針毛が飛んできて被害にあわれた児童がたくさんおられました。大変申し訳ございませんでした。薬をご用意いただいたり、医療機関に受診いただいたりと、すぐに対処していただき、ありがとうございました。学校での毛虫による発疹が疑われ医療機関を受診し、毛虫による被害と診断された場合は「スポーツ振興センター」の申請を行いますので、担任までお知らせください。

ご心配をおかけしまして申し訳ございません。何卒よろしくお願ひ致します。

## 毛虫・毛(毒針毛)がついた洗濯物の洗い方の例



### 【毛虫・毛(毒針毛)がついた洗濯物の洗い方】

1. 掃除機や粘着テープ(コロコロ等)などを全体にかけて毒針毛を取り除く。
2. 50℃以上の熱湯に浸けて毒毛の効果を弱める。(10分～20分)
3. 毛虫がついた洗濯物単体ですすぎを長めにして洗う。
4. 余裕があれば複数回洗濯する

※複数回洗濯する方が毒毛が除去されやすい

### 参考文献

[WEB サイト]

『レスキューラボ』毛虫が洗濯物についたときの対処法とは？かぶれないためにやっておくこと

<https://sq.jbr.co.jp/library/1293> (最終閲覧日 2021/6/7 )